

Luzern, 12. Dezember 2017

20 Jahre Universitätsverein Luzern

Am 12. Dezember 1997 wurde der Universitätsverein gegründet. Die Förderinstitution nimmt das 20-Jahr-Jubiläum zum Anlass, um ein Projekt der Universität Luzern mit 20'000 Franken zu unterstützen.

Mit dem Jubiläumsgeschenk ermöglicht der Universitätsverein der Universität, den Aufbau des geplanten Weiterbildungsstudiengangs «Palliative Care» am Seminar für Gesundheitswissenschaften und Gesundheitspolitik zu starten. Es handelt sich um ein Angebot für Fachleute im gesellschaftlich hochrelevanten Bereich der Beratung, Begleitung und Versorgung sterbenskranker Menschen.

Der Universitätsverein mit seinen aktuell rund 1300 Mitgliedern unterstützt die Universität Luzern ideell und materiell. Der politisch und konfessionell neutrale Förderverein wurde ursprünglich gegründet, um die drohende Schliessung der damaligen Universitären Hochschule, welche die Theologische und die Geisteswissenschaftliche Fakultät umfasste, zu verhindern. In den vergangenen zwei Jahrzehnten hat der Universitätsverein bei mehreren kantonalen und städtischen Abstimmungen eine entscheidende Rolle gespielt: bei der Universitätsgründung (2000), der Standortfrage des Universitätsgebäudes und dem Neubauprojekt (2006) und der Revision des Universitätsgesetzes als Grundlage für die Errichtung der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät (2014). Für die Weiterentwicklung der Universität hat der Verein immer wieder namhafte Beträge gespendet. Auch die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses ist ihm ein wichtiges Anliegen. So können seit 2008 jährlich am Dies Academicus, dem akademischen Feiertag der Universität, die vom Verein gestifteten Dissertationspreise für die besten Doktorarbeiten vergeben werden.

Als Präsidentin amtiert seit März 2007 Rechtsanwältin Doris Russi Schurter, davor stand seit der Gründung Ständerätin Helen Leumann (†) dem Verein vor. Neben Doris Russi Schurter engagieren sich aktuell Rolf Bossart, Gina Dür, Rico Fehr, Charly Freitag, Felix Howald, Erich Plattner, Jörg Schmid, Bruno Staffelbach, Ruth Wipfli Steinegger und Pius Zängerle im Vorstand.

Eine Mitgliedschaft im Universitätsverein Luzern ist für 25 Franken (Einzelmitglieder) respektive für 125 Franken pro Jahr (Firmenmitglieder, juristische Personen) möglich. Die Mitglieder profitieren von diversen Vorteilen. Unter anderem können sie am Dies Academicus teilnehmen und erhalten verschiedene Printpublikation der Universität Luzern zugeschickt.

Mehr Informationen:

Doris Russi Schurter, +41 41 227 51 11, doris.russi@burger-mueller.ch